

Hirotake Maeda. « The Gholams of Safavid Dynasty: The Case of Georgian Origin [Safavi-cho no 'Gholam', Gurujia-kei no baai] ». *The Journal of the Research Department of the Toyo Bunko [Toyo-gakuho]* 81-3, (1999), pp. 409-440. [en japonais]

Akihiko Yamaguchi

---

**Édition électronique**

URL : <https://journals.openedition.org/abstractairanica/4615>

DOI : 10.4000/abstractairanica.4615

ISSN : 1961-960X

**Éditeur :**

CNRS (UMR 7528 Mondes iraniens et indiens), Éditions de l'IFRI

**Édition imprimée**

Date de publication : 15 mai 2004

ISSN : 0240-8910

**Référence électronique**

Akihiko Yamaguchi, « Hirotake Maeda. « The Gholams of Safavid Dynasty: The Case of Georgian Origin [Safavi-cho no 'Gholam', Gurujia-kei no baai] ». *The Journal of the Research Department of the Toyo Bunko [Toyo-gakuho]* 81-3, (1999), pp. 409-440. [en japonais] », *Abstracta Iranica* [En ligne], Volume 25 | 2004, document 163, mis en ligne le 15 mars 2006, consulté le 31 août 2023. URL : <http://journals.openedition.org/abstractairanica/4615> ; DOI : <https://doi.org/10.4000/abstractairanica.4615>

---

Ce document a été généré automatiquement le 31 août 2023.

Tous droits réservés

---

Hirotake Maeda. « The Gholams of Safavid Dynasty: The Case of Georgian Origin [Safavi-cho no 'Gholam', Gurujia-kei no baai] ». *The Journal of the Research Department of the Toyo Bunko [Toyo-gakuho]* 81-3, (1999), pp. 409-440. [en japonais]

Akihiko Yamaguchi

---

- 1 Cet article ambitieux s'attaque à la notion traditionnelle selon laquelle les *golāms* de l'époque safavide étaient des captifs, qui, ayant perdu les liens avec leur pays natal, entraient au service du Shah en tant qu'individu privé de parenté. Traitant de quatre familles de *golāms* d'origine géorgienne, H. Maeda examine en détail leurs origines, les circonstances de leur attachement aux Safavides, leurs activités politiques en relation avec la dynastie et leurs réseaux de parenté. En exploitant les sources en différentes langues – persane, géorgienne et arménienne –, l'A. montre que les membres des quatre maisons, tous issus du milieu de seigneurs de K'art'li, servaient les Safavides sur plus de deux générations comme militaires ou gouverneurs provinciaux, et qu'un poste particulier se transmettait souvent de façon héréditaire dans la famille. De plus, selon l'A., ces familles essayaient d'étendre leurs réseaux de parenté dans l'intention d'assurer leur position au sein du système politique safavide.

---

## INDEX

**Thèmes** : 4.2.1. Safavides et Qâjârs

**nomsmotscles** Safavides

## AUTEURS

**AKIHIKO YAMAGUCHI**

University of the Sacred Heart – Tokyo